

Jahresbericht 2018/2019

Fair einkaufen. Weiter denken.

Bei jedem Einkauf treffen wir Entscheidungen, die Auswirkungen auf Mensch und Umwelt haben. Indem wir fair einkaufen, leisten wir einen Beitrag für bessere Lebensbedingungen zahlreicher Mitmenschen. Biologischer Anbau unter fairen Bedingungen bedeutet für die Kleinbauernfamilien im Süden eine Verbesserung ihrer Lebensumstände. Für uns Konsumenten ist es gesünder, schmeckt besser und wir leisten einen Beitrag zu mehr Solidarität.

Erfreulicherweise konnten wir im 32. Jahr unseres Bestehens mit einem Gewinn von 4'495 Fr. abschliessen. Der Jahresumsatz fiel zwar mit 3'000 Fr. etwas hinter das Vorjahr zurück. Die Arbeit des ganzen Teams hat sich trotzdem gelohnt.

Folgende Aktivitäten fanden im letzten Vereinsjahr statt:

- Der Tag des Fairen Handels vom 12. Mai stand ganz im Zeichen des Kaffees.



Kaffekirschen in den Händen einer Pflückerin

Mit einer Kaffedegustation und Selbstgebackenem aus claro – Zutaten begingen wir diesen Tag. Kein Fair Trade-Produkt ist wissenschaftlich so tiefgehend analysiert wie der Kaffee. Die Wirkungsstudie von Nelson et al. (2016) kommt zum Beispiel zum Ergebnis, dass sich Fair Trade positiv auf die Lebensqualität der Bauern und Bäuerinnen sowie auf die ganze Gemeinde auswirkt: Die Fair Trade-Prämie ermöglicht den Kleinbauernkooperativen den Bau von wichti-

Verein claro Weltladen Frutigen

gen Infrastrukturmassnahmen, wie z. B. Schulen und Krankenhäusern, oder die Realisierung von innovativen oder produktionssteigernden Massnahmen.

- Im Juli wurde im Rahmen des Ferienpasses Schülerinnen und Schülern Einblick ins Ladengeschichten gegeben.
- Wir waren mit einem schönen Stand am Adventsmarkt des Pro Senectute Hauses Reichenbach präsent.
- Im Dezember führten wir die Tradition des Adventsfensters weiter.
- Das Regionaltreffen in Spiez und die Anlässe des claro Regionalvereins Bern dienten der Vernetzung mit Gleichgesinnten.

Die Ladenleitung führte mit viel Einsatz ihre Aufgabe fort. Leider verabschiedete sich Heidi Methner aus dem Leitungsteam. Zum Glück arbeitet sie weiter als Verkäuferin und Verantwortliche für GlasArtprodukte. Ganz herzlichen Dank für den Einsatz im ersten Jahr der Teamleitung. Ursula Hari, Marianne Trachsel, Esther Wyssen und Kristina Zurbrugg führten das Team erfolgreich weiter. Dabei konnten sie wieder auf die Mitarbeit von Colette Haldemann als Produkteverantwortliche für Weizenkorn zählen.

Das Ladenteam konnte mit Urs Rohr und Corinne Centis ergänzt werden. Wieder dazu gestossen ist Maria Moser. Herzlich willkommen im Team! Es umfasst aktuell 23 engagierte Freiwillige.

Der Betriebsausflug führte uns im August nach Basel zu Weizenkorn. Vor Jahren war dies bereits ein Ausflugsziel. Da das Team jedoch stark gewechselt hatte, schien ein erneuter Besuch eine gute Idee. Weizenkorn bezeichnet sich als soziales Unternehmen mit Liebe zur Qualität. Das sind nicht nur leere Worte. Eindrücklich konnten wir uns von der sorgfältigen Handarbeit beim Kerzengiessen und der Herstellung von Spielzeugen überzeugen.



Betriebsausflug nach Basel

Ein gemütlicher Spaziergang durch einen Teil der Basler Altstadt beschloss den interessanten Ausflug.

In der Arbeitsgruppe Fair Trade Gemeinde Frutigen arbeiten nach wie vor Ursula Hari, Alice Morosoli und Vreni Rohr weiter. Der Jahresanlass fand in der Badi Lounge Frutigen im November statt. Der Anlass war zur Freude aller ausverkauft. Gezeigt wurde der Film «Tomorrow», der das Thema Nachhaltigkeit von verschiedenen Seiten beleuchtete. Zu diesem Anlass spendete der claro- Laden die Knabereien und den Fair Trade Drink, den Vreni Rohr zubereitete. Ein grosser Dank geht an Reto Grossen, der die Räumlichkeiten gratis zur Verfügung stellte. Auch im letzten Jahr konnten neue Partnerbetriebe für die Sache gewonnen werden. Ein Bild vom Profil von Frutigen bekommen Sie über folgenden Link: <http://www.fairtradetown.ch>.

Das letzte Jahr wurde auch genutzt eine Website aufzubauen. Die Seite konnte im Januar 2019 aufgeschaltet werden. Ohne die Unterstützung und das grosszügige Sponsoring von Bernhard Bettschen wäre uns dies nicht möglich gewesen. Dafür danken wir ihm sehr. Besuchen sie uns doch unter www.claro-frutigen.ch.

Zum Schluss bedanke ich mich beim Ladenteam und den Vorstandsmitgliedern für ihre tolle Arbeit im vergangenen Jahr. Ohne sie alle könnte der Laden nicht bestehen. Ebenfalls verdanke ich die Unterstützung der reformierten Kirchgemeinde Frutigen, die uns gratis Räumlichkeiten zur Verfügung stellt und kopieren lässt. Nick Liechti sei herzlich gedankt, er erstellt uns den Buchhaltungsabschluss seit Jahren ehrenamtlich.

Mit Stolz schauen wir auf das letzte Vereinsjahr zurück. Seit Jahren wissen wir Sie als Vereinsmitglieder und treue Kundinnen und Kunden auf unserer Seite.

Dieses wissen wir sehr zu schätzen Ein herzliches Danke für Ihre Unterstützung.

Frutigen, im März 2019

Alice Morosoli Beato
Präsidentin